David y Goliat en Lucha Electoral en E.U.

bre 7. (UPI).— La compe-tencia por la presidencia pronosticada una vez como un duelo de titanes, resultó ser una lucha desigual entre David y Goliat, en la que el gigante terminó ganando porque su retador nunca encontró una honda que le diera resultado. Walter Mondale pasó la

de algún problema, que le-vantara un segmento lo suficientemente grande de la Nación que le permitiera imponer la idea de que un segundo periodo para Ronald Reagan fuera impensable.

Los dos rivales son hábiles políticos, y los dos se rodearon de sus organiza-

Crédito Internacional Restablece Colombia

BOGOTA, noviembre 7 (AP).— En momentos en que Colombia realiza drásticos ajustes económicos, siguiendo las recomenda-ciones del Fondo Moneta-rio Internacional (FMI), el gobierno anunció el resta-blecimiento del crédito internacional con préstamos por 247 millones de dólares otorgados por el Banco Mundial.

El domingo entraron en vigor aumentos en los precios de la gasolina, el gas y demás derivados del petróleo en proporción de un 15 por ciento, mientras las tarifas del transporte ur-bano se elevaron en un 18 por ciento.

El reajuste del precio de es combustibles había los combustibles había sido una de las recomendaciones del FMI para enderezar el rumbo de la eco-nomia colombiana afectaun alto déficit de las finanzas públicas, elevado dese-quilibrio de la balanza de pagos y suspensión del crédito de la banca internacional

El Ministro de Minas y Energía. Alvaro Leyva Durán, dijo sin embargo que el reajuste de precios de los combustibles fue determinado por la necesi-dad de conseguir nuevos recursos designados a financiar a la empresa estatal ECOPETROL para que pueda asumir la parte que le corresponde en la explotación de los grandes yacimientos de petróleo halla-dos en las llanuras de Arauca y suministrar los fondos que necesita la compañía gubernamental Carbocol para continuar el desarrollo de una enorme mina carbonífera.

Consolida la Democracia Hernán Siles Zuazo, en el

Triunfo de Ronald Reagan

LA PAZ, noviembre 7. (UPI).— El triunfo electoral del Presidente Ronald Reagan para ejercer un segundo mandato, "permi-tira consolidar el proceso democrático de Bolivia y de todos aquellos países que en estos últimos cua-tro años optaron por este sistema'

La declaración la hizo el La declaración la nizo el embajador de Estados Unidos, Edwin G. Corr, quien señaló que Bolivia continuará recibiendo la cooperación económica estadounidense, al igual que los demás países del tercer mundo.

El gobierno de Reagan ha sido el más firme sostén del gobierno centro iz-quierdista del Presidente que participa el partido co-munista de Bolivia.

munista de Bolivia.
"La victoria del Presidente Reagan es del pueblo norteamericano", declaró a su vez el ex presidente boliviano, general Hugo Banzer, agregando que el apoyo que recibió es ince los legros del Partido. por los logros del Partido Republicano y, en particu-lar, del señor Reagan, en

su primera gestión". Banzer destacó que los principales factores de la reelección de Reagan eran "un renacer del espiritu nacional norteamericano"

y "un repunte de la eco-nomía, a lo que debe agre-garse "la disminución del indice de desempleo'



TRIUNFO DE REAGAN. - Roma, noviembre 7. Combinado de las primeras páginas de los prin-cipales diarios italianos de hoy, en que se infor-ma sobre el triunfo de Ronald Reagan, en las elecciones norteamericanas. (RADIOFOTO de

ciones de campaña que portaban credenciales impresionantes. En el papel, debería haber sido una lucha más estrecha.

El retador demócrata, sin embargo, no pudo agujerear la coraza presiden-cial que el público ha querido tolerar en torno a Reagan. Mondale trató de Reagan. Mondale trato de sacar a colación la cues-tión de "la guerra y la paz", tal como trató de ha-cerlo Jimmy Carter en 1980, cuando Reagan era el deceficio.

desafiante.
"El mundo es un lugar
más peligroso", decía
Mondale reiteradamente a cualquiera. persona, que quisiera oírlo mientras recorría la Nación. Apuntó al aumento de las tensiones entre Este y Oeste. al relajamiento de las restric-ciones por parte del go-bierno sobre la venta de material para "estas ho-

-Favor pase a la pagina 27



APLAZAN LANZAMIENTO.-- Centro Espacial Kennedy, noviembre 7. La tripulación del Transbordador Espacial Discovery, se retira luego de anunciarse la postergación del lanzamiento, debido a fuertes vientos a gran altura. (RADIOFOTO de AP)

GEORGE BUSH. - Houston, noviembre 7. El Vicepresidente George Bush estrecha la mano de varios entusiastas adherentes, que acudieron a saludarlo anoche aquí, luego de conocerse el triunfo electoral. (RADIOFOTO de AP).

Jesse Helms Reelecto en Carolina del Norte

RALEIGH, Carolina del Norte, (EE, UU.) noviem-bre 7 (AP).— El senador republicano Jesse Helms. un signif para el ala republicano Jesse Helms. uno de los más influyentes miembros del Senado de Estados Unidos, fue reelecto esta madrugada a un nuevo periodo de seis años, venciendo a su con-tendor democrata, el gobernador James Hunt.

La elección, una de las más reñidas en este esta-do, también fue una de las más costosas y se calcula que los dos candidatos gas-taron más de 20 millones

El triunfo de Helms fue un significativo triunfo para el ala derechista del Partido Republicano, de la cual Helms es uno de sus principales líderes.

Helms es uno de los más importantes miembros del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, y Hunt, miembro del ala li-beral del Partido Demócrata, lo había acusado de patrocinar a extremistas de derecha en Latinoamé-

Mercado Paralelo Creará Gobierno Guatemalteco

GUATEMALA, noviembre 7 (ACAN-EFE).— El gobierno militar guate-malteco decretará "en breve" una devaluación de la moneda nacional (el quetzal) en el mercado paralelo, revelaron hoy a "ACAN-EFE" fuentes generalmente bien informa-

Las fuentes aseguraron que el Gobierno aplicará esa medida ante la previsión de un alto déficit fis-cal, la escasez de divisas y el bloqueo de las nego-ciaciones con el Fondo Mo-netario Internacional

'Influyentes sectores de la iniciativa privada plan-tearon al ejecutivo la necesidad urgente de crear un mercado paralelo para aliviar la crisis económica y el Gobierno aceptó la sugerencia". explicaron los informantes.

Aunque aún no se ha producido ningún anuncio ofi-cial. el ex presidente del Banco Central de Guate-mala Jorge González del Valle dijo hoy que la creación de un mercado paralelo "no tendría re-percusiones inmediatas. pero sí un gran impacto psicológico".

"Es lamentable, pero la devaluación del quetzal (moneda nacional) puede darse como una necesidad -Favor pase a la página 50.

El Café Cierra con Alza

NUEVA YORK, noviembre 7 (UPI).— El café para entrega futura cerró hoy con alza de 63 a 113 puntos

en la lonja local.

El grano para entrega inmediata cerró

hoy en alza.

Las cotizaciones
para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue: Guatemala 141.50 El Salvador Central Standard 141.50 Mexicanos Laredo

Buscan Ayuda de CEE Ministros de Salud C.A.

GUATEMALA, noviembre 7 (ACAN-EFE). - Los ministros de Salud de Centro América y Panamá viajarán próximamente a Europa para tratar de ob-tener de la Comunidad Económica Europea (CEE) parte de los dos mil millones de dólares que esta región necesita para

resolver sus problemas básicos en ese campo.

El ministro guatemalte-co de Salud, Ramiro Rivera, informó anoche que sus homólogos centroamericanos se reunirán con la "CEE" a finales del presente mes de noviembre en un país europeo que no es-

Nosotros plantearemos la trascendencia del plan de prioridades de salud de Centro América que elaboramos en Guatemala en agosto pasado", explicó el funcionario guatemalteco.

En esa reunión, la "CEE" fijará el monto de su asistencia económica para la realización de los diferentes programas del mencionado plan, agregó el Ministro Rivera.

Aviones Migs de Nicaragua Preocupan a los EE.UU. ciertamente conside-

WASHINGTON, noviembre 7 (EFE).— Estados Unidos está "preocupado" por los informes del espionaje norteamericano relativos al envío de cazas de combate Mig-21 de la Unión Soviética a Nicara-gua, dijo hoy el portavoz de la Casa Blanca, Larry Speakes.

"Estamos observando de cerca la situación y

rariamos el envio de Migs a Nicaragua una altera-ción del equilibrio (de poder) en el área (cen-troamericana), si llegan a

troamericana). si llegan a ser ciertos" esos informes. anadió Speakes. El portavoz respondió así a las versiones difundi-das el martes por las cade-nas de televisión CBS y NBC, en las que fuentes de

inteligencia (espionaje) estadounidense dieron a conocer tal posibilidad.

"Funcionarios de los servicios de inteligencia de los Estados Unidos dicen que un carguero so-viético se encamina a Nicaragua y que puede estar transportando cazas de combate Mig-21'', dijo la CBS en su noticiero vespertino del martes.

El plan, aprobado el 29 de agosto último en esta capital, establece que Cen-tro América necesita de dos mil millones de dóla-res para resolver sus problemas básicos de salud.